

Éditorial

Autor(en): **Chambre de commerce suisse en France**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **45 (1965)**

Heft 1: **Concentration industrielle**

PDF erstellt am: **31.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

ÉDITORIAL

L'évolution de l'économie mondiale au cours du XX^e siècle a montré qu'en période de protectionnisme, les grandes industries ont été obligées de se décentraliser pour éviter les taxes douanières prohibitives et garder toute leur capacité de concurrence avec les industries protégées.

La période que nous vivons est une phase de transition entre le protectionnisme local d'avant 1939 et le libre-échange universel souhaité. En effet, des marchés régionaux se sont constitués, de telle sorte qu'avec la C.E.E., l'A.E.L.E. et les U.S.A., les dimensions du protectionnisme actuel sont devenues continentales. C'est donc dans ce cadre intercontinental que s'est ouvert le débat pour ou contre la concentration industrielle, concentration envisagée le plus souvent dans le but de rationaliser les investissements, de faciliter les recherches, de diminuer les frais d'administration, d'améliorer la production et la distribution des produits de grande consommation.

La Suisse, spécialisée, à part quelques rares exceptions, dans la production de petites séries, de produits de haute qualité où l'automation ne peut jouer qu'un rôle assez restreint, se doit cependant de ne pas négliger de suivre avec la plus grande attention l'évolution actuelle. Son libre-échange traditionnel la place parfois dans des positions difficiles lors de négociations comme le Kennedy-Round. Cependant, si elle ne dispose pas de complexes industriels gigantesques, en revanche ses Instituts financiers devraient être appelés à jouer un rôle de premier plan dans la construction, la fusion, ou le groupement d'entreprises ayant la dimension européenne.

Souhaitons en conclusion que tout cela soit étudié et négocié non seulement du point de vue commercial et comptable, mais qu'en Europe tout au moins, l'on tienne largement compte des incidences sociales et humaines qu'une telle évolution ne peut manquer de produire.

La Chambre de Commerce Suisse en France.